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COMPTE-RENDU 

 

Réunion plénière du 

conseil de quartiers Folie Couvrechef 

 

MERCREDI 21 octobre 2021 
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1 –  PRESENTATION DES PROJETS SUIVANTS : 

PLAN DE LA FUTURE AIRE DE STATIONNEMENT DE CAMPING-CARS A COTE DU MEMORIAL 

PROJET DE FORET URBAINE RUE DE ROCQUEMONTS 

 

Marc Millet précise que toutes les réponses aux questions ne sont pas apportées tout 

de suite, mais il s’attèle à répondre à tous les sujets, surtout après les articles diffusés 

dans la presse. Certaines informations ne peuvent pas être divulguées avant la 

validation par la municipalité. Une régulation sera faite pour faire passer toutes les 

informations le plus tôt possible.  

 

PLAN DE LA FUTURE AIRE DE STATIONNEMENT DE CAMPING-CARS A COTE DU MEMORIAL (cf Plan 

joint sur la présentation jointe) 
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L’implantation de 20 places se fait dans un lieu emblématique. C’est un espace qui 

ne dénature pas la zone. Pour le moment, les campings-caristes s’installent dans le 

parking en haut du Mémorial sans aménagement adapté.  

Ils auront une taxe de séjour à payer. Un système de protection va être implanté pour 

l’accès des utilisateurs. Les utilisateurs pourront aller vers la Ville en vélo ou à pied par 

la Vallée des Jardins.  

 

Projet de forêt urbaine rue de Rocquemonts (cf. Plan joint sur la présentation jointe) 

Ce projet se situe le long du périphérique. Cela permettra d’amortir le bruit. Les arbres 

sont toujours des sujets de discorde. Ainsi, rue du Devon, des habitants demandent 

d’abattre des arbres à cause des déjections d’oiseaux sur leurs voitures alors 

qu’ailleurs certains s’opposent à leur abattage.  

 

• L’opération est faite en partenariat avec « Trees Everywhere ». C’est un projet 

participatif basé sur le mécénat des entreprises. 

• La méthode de plantation retenue, dite « forêt Miyawaki » repose sur les 

principes suivants :  

– Un travail de densité : 3 arbres / m² 

– Une sélection d’espèces locales : 30 à 40 espèces différentes 

– Une maturité atteinte au bout de 30 ans 

– Une autosuffisance en eau et en amendement 

  

• Déroulé du chantier : 

– Décompactage du sol 

– Apport d’amendement sous forme de compost (250 m3) 

– Plantation manuelle des 15 000 plants 

– Paillage avec copeaux bois 

 

Ce projet s’intégrera dans celui de création d’un chemin de randonnée urbain qui 

passera en contrebas du site. 

 

2 –  LES PROJETS POUR MON QUARTIER 

 

 

Réponses aux questions soulevées lors du diagnostic de territoire :  

 

Quid du devenir du centre municipal d’animation après le retrait de la CAF ?  

Le bâtiment appartient à la Ville. Les services seront maintenus, notamment l’association 

123 loisirs qui sera toujours présente. 

 

La rue des Boutiques semble mieux vivre avec le changement de la clientèle. Le bar qui 

a rouvert, propose de nombreux services (restauration le midi, jeux, vente de journaux), 

et des animations exceptionnelles lors d’Halloween et le Beaujolais nouveau.  

Des tentatives pour faire venir des commerçants ambulants ont été vaines. La 

concurrence est trop forte. L’idée de proposer l’implantation de boutiques éphémères 

est émise. La Caennaise n’est pas opposée à faire des baux précaires. Il faut cependant 

que la proposition réponde à une demande sur le quartier (à destination des personnes 

âgées). 

Le dentiste de la rue des Boutiques n’est pas remplacé. A ce titre, une réflexion est en 

cours pour faire venir la faculté dentaire en Normandie. C’est une question cruciale dans 

le quartier. Il faut aller jusqu’à St-Contest pour trouver un dentiste.  
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Le projet de pénétrante accédant à la Ville par le bd Juin devrait être abandonné au 

niveau de la Communauté Urbaine Caen La Mer. Elle sera remplacée par une voie 

douce (cyclable) et qui transitera sur l’emprise de l’ancienne voie ferrée. 

 

La vitesse semble être excessive rue René Duchez (la pose d’une chicane est impossible 

avec le passage des bus) Cette question reste à étudier.  

 

Des barbecues sauvages se font au niveau du parc de la Fossette. Des véhicules 

accèdent régulièrement au site.  

 

Les projets déjà réalisés ou qui vont être réalisés en dehors des budgets participatifs :  

 

La rénovation du city-stade au bout de la rue des Boutiques, au bord de l’avenue de 

Lattre de Tassigny va être réalisée en 2022. L’environnement va être revu. Les haies vont 

être taillées afin que le site soit visible.  

 

Le projet du square de Nashville est entré dans la phase de conception après la 

concertation réalisée directement sur site le 22 octobre dernier. Les phases du projet 

seront suivies régulièrement dans le cadre de la commission cadre de vie du conseil de 

quartier.  

 

Les projets qui pourraient être déposés sur la plateforme citoyenne :  

 

Un conseiller de quartier évoque la remise en route de l’horloge au niveau de la 

résidence des Acadiens.  

 

Un aménagement du grand espace vert rue des Tisserands est évoqué. Il pourrait 

accueillir du mobilier urbain, un terrain de pétanque et des aménagements pour les 

adolescents et les adultes.  

 

La piste cyclable entre la rue d’Epron et Caen est une proposition réaliste. Cette voirie 

fera aussi l’objet d’un projet de sécurisation routière. En effet, au niveau de certains 

secteurs, les trottoirs sont inexistants.  

 

Suite à la demande d’un conseiller de donner le nom de Jean-Marie Girault à un 

aménagement sur le quartier, Marc Millet répond que son nom pourrait être donné à 

une nouvelle rue sur la presqu’île en reconstruction mais assurément sur un ouvrage 

d'envergure en l’honneur du maire bâtisseur.  

 

L’embellissement de la passerelle enjambant l’avenue de Courseulles par la pose de 

panneaux bois a aussi été évoqué dans les discussions du conseil de quartier.  

(Un problème de visibilité a été identifié au niveau du passage piéton). Pour information, 

un réverbère a été installé, il y a 2 ans pour améliorer la sécurité. A suivre.  

 

3 –  LE FONCTIONNEMENT DES COMMISSIONS 

Ce sujet sera évoqué lors de la prochaine réunion de décembre. 

 

4 –  LES PROCHAINES RENCONTRES 

 

10 novembre - 18h - CMA : réunion publique Tramway 

 

8 Décembre - 18h30 – CMA : Mise en place des Commissions (cadre de vie, lien social, 

budget participatif…), choix des vice-président(e)s.  

 

 


